

RINGKASAN

DIMAS FIRLIANTORO. J3B917156. Perencanaan Ekowisata Burung di Kecamatan Cibinong Kabupaten Bogor Provinsi Jawa Barat. *Bird Ecotourism Planning in Cibinong Subdistrict Bogor District West Java Province*. Dibimbing **INSAN KURNIA**.

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)

Kegiatan *birdwatching* yang berkembang saat ini identik dengan suatu aktivitas penelitian yang bertujuan untuk pendidikan. Seiring dengan pergeseran minat wisatawan dari wisata masal menjadi wisata minat khusus. Maka pengembangan *birdwatching* menjadi salah satu primadona wisata alam yang merupakan fokus penelitian dari perencanaan ekowisata burung ini. Kecamatan Cibinong memiliki ekosistem yang beranekaragam. Kecamatan Cibinong merupakan wilayah yang memiliki ruang terbuka hijau yang cukup banyak. Ruang terbuka hijau khususnya situ dan taman kota dapat menjadi habitat bagi burung – burung yang ada di perkotaan. Tujuan dari kegiatan ini yaitu, (1) mengidentifikasi sumberdaya ekowisata bogor (2) merancang program ekowisata burung (3) merancang promosi. Kegiatan dilaksanakan di Kecamatan Cibinong tanggal 27 Juli hingga 10 Agustus 2020. Metode yang digunakan IPA (*Index Point of Abundance*) serta pendataan jenis vegetasi yang ditemukan. Sumberdaya habitat berupa lima tipe habitat yaitu kawasan industri, ruang terbuka hijau, kawasan perumahan, area situ, dan sawah/kebun. Sumberdaya Jenis burung yang ditemukan di Kecamatan Cibinong pada kelima habitat terdiri dari 12 jenis burung dari 8 Suku. Jenis burung yang paling banyak ditemukan adalah burung Gereja Eurasia. Keanekaragaman jenis burung dapat dijadikan sebagai sumberdaya wisata. Sumberdaya wisata dapat dimanfaatkan untuk membuat 3 program rekreasi. Program rekreasi memiliki judul “Sayap Situ Gedong”, “*Urban Birdwatching*”, dan “*Sunday Birding*” Rancangan media promosi yang dihasilkan dari perencanaan ekowisata burung berupa media promosi visual dengan tema “Potensi Jenis dan Habitat Burung di Kecamatan Cibinong untuk Rancangan Program Ekowisata Burung” dan “Lestarkan Burung Untuk Generasi Selanjutnya” sedangkan poster himbauan berisi ajakan untuk menjaga kelestarian burung di alam. Rancangan media promosi audio visual dengan tema “Potensi Jenis dan Habitat Burung di Kecamatan Cibinong untuk Rancangan Program Ekowisata Burung Kota”.

Kata Kunci: Ekowisata burung, Kecamatan Cibinong, *Birdwatching*, Perencanaan.